
Verbale della riunione del gruppo “Sviluppo ed Occupazione” della 3° Consulta Cittadina 
- 29 ottobre 2015 ore 18,30 presso i locali dell'Urp comunale di Rieti.

Sono Presenti: 
Giacomo Pitoni, Pietro Agostinelli, Marco Rossi, Giovanni Mestichelli, Rita Dionisi, Claudio 
Iampieri e l'Assessore Giovanni Ludovisi.

Claudio Iampieri inizia la discussione sul tema “Fonte Cottorella” e dopo aver illustrato i punti 
della Concessione della Regione Lazio, mette in evidenza che l'art. 4 dichiara che i lavori della ditta
aggiudicante dovevano essere completati entro 4 anni (1993), cosa che puntualmente è stata 
disattesa.

Fra le opere non compiute risultano: 
a) Centro Sanitario e Congressuale
b) zoni verdi
c) zone sportive e ricreative

Rita Dionisi fa presente che ha incontrato un responsabile della ditta concessionaria di Fonte 
Cottorella che pur disconoscendo il suo impegno, si è reso disponibile a trovare soluzioni di ritorno 
per la comunità ed il territorio reatino

Giovanni Mestichelli fa presente che occorre approfondire il problema, non essendoci dei dati 
precisi a riguardo.

L'Assessore Giovanni Ludovisi pur riconoscendo le colpe della gestione pubblica per il mancato 
controllo sul privato,  asserisce che poco può essere fatto dal Comune che non rientra fra i soggetti 
interessati alla sottoscrizione  del contratto e che quindi deve investita la Regione Lazio che è il 
soggetto primario dell'intervento.

Marco Rossi precisa che L'Amministrazione Comunale rappresenta i cittadini, e che quindi deve 
promuovere i vari incontri con i soggetti interessati, e sottolinea il fatto che potrebbero esserci danni
erariali, nei confronti della cittadinanza. Chiede di approfondire tale tematica per trovare soluzioni 
per l'interesse dei cittadini.

Rita Dionisi aggiunge che desidera conoscere cosa si può fare nella zona Urbanistica in cui ricade 
Fonte Cottorella.

Pietro Agostinelli chiede come mai le Istituzioni non hanno fatto niente per risolvere tale problema.
Ed aggiunge che occorre trovare le responsabilità pubbliche di chi ha ignorato tali impegni. Inoltre 
sottolinea che a seguito dell’esito del referendum sull'acqua pubblica Fonte Cottorella dovrebbe 
essere guidata e gestita da un'azienda pubblica e non una privata.  

Giacomo Pitoni aggiunge che è sempre mancato il controllo sulle azioni pubbliche. E che questo 
dipende anche dal mancato ascolto del cittadino da parte dell’Amministrazione comunale, che non 
risulta accreditato per dare delucidazioni o consigli. Secondo lui è un errore che tutte le iniziative e 
le proposte dei cittadini siano oscurate e non portate a termine da parte dell'Amministrazione 
pubblica.  Sottolinea inoltre che nulla è stato fatto per “un'idea futura della città”,che niente è stato 
studiato a misura del cittadino, per migliorare la sua qualità di vita e il suo benessere. Come 
elemento comprovante il suo pensiero, parla del disastro del progetto sul Terminillo, che a tutt'oggi  
è carente di scelte strategiche che risultano inefficaci e inefficienti come nel passato, e chiede lumi 
sul rinnovo della concessione degli impianti di Terminillo.



L'Assessore si impegna a convocare i responsabili regionali per trovare la soluzione per i mancati 
lavori, e si impegna ad approfondire il tema nel settore urbanistico.

Rita Dionisi propone una lettera alla Regione Lazio, indirizzata ai nostri Rappresentanti per 
chiarimenti sulla tematica in oggetto

Giovanni Mestichelli asserisce che il base al Regio Decreto citato nel contratto sottoscritto, il 
Comune rientra di diritto come parte interessata alla concessione in oggetto e chiede all’Assessore 
di attivarsi per un approfondimento e per la risoluzione del problema.

Marco Rossi, parla del un ristoro del territorio e domanda come mai il ristoro è previsto solo per  
risorse analoghe come l'acqua del Peschiera. Chiede di conoscere la posizione ufficiale del Comune 
di Rieti su Fonte Cottorella, e che lo stesso intraprenda un processo volto alla conoscenza, nel più 
breve tempo possibile, sulle possibilità  urbanistiche attuali o future presenti su quell'area.

L'Assessore si impegna ad approfondire il problema per un prossimo incontro da stabilire.

Claudio Iampieri si impegna ad approfondire la tematica con un accesso agli atti al Comune di 
Rieti

E' inoltre stabilito che il gruppo invierà una lettera ai Responsabili Regionali per metterli a 
conoscenza della problematica e del successivo incontro per un tavolo condiviso di lavoro.

Alle ore 20 la riunione viene sciolta.


